



FIESTA LATINA

Los Latin American Music Awards (Latin AMAs), un gran desfile de estrellas. **IMAGEN**

POLÍTICA Y GOBIERNO

Polémico referendo

Admiten irregularidades en la consulta por el nuevo aeropuerto capitalino

Votantes van al primer día del ejercicio popular

Los mexicanos acudieron ayer a polémico referendo, efectuado en medio de irregularidades, para decidir entre continuar la construcción del aeropuerto en Texcoco o habilitar la base militar de Santa Lucía, como propone el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador.

Esta consulta, que se realiza en 1,073 mesas distribuidas en México, concluirá el domingo, cuando se espera conocer los resultados preliminares.

Al mediodía, en portales de noticias y redes sociales se denunciaba la ausencia de mecanismos para impedir que una misma persona votara varias veces en distintas mesas.

El referendo no cuenta con marco legal, no participan autoridades electorales y es coordinado por organizaciones sociales y personal del equipo de López Obrador.

Jesús Ramírez, vocero del equipo del tabasqueño, admitió que hubo dificultades con la aplicación electrónica para registrar los votos, aunque, dijo, esto no invalida la consulta.

López Obrador votó entre un tumulto de reporteros. "Voté por la democracia", exclamó.

La mayoría de los votantes, que nunca ha viajado en avión o lo ha hecho solo una vez, se inclinaba por Santa Lucía, mientras que en un barrio de clase media las opiniones estaban empatadas.

"No estoy de acuerdo con Texcoco porque es un aeropuerto que no beneficia



Andrés Manuel López Obrador deposita su papeleta en una urna ubicada en la alcaldía de Tlalpan, ante la mirada de reporteros e integrantes de la consulta popular



Jóvenes muestran su dedo marcado después de participar en la consulta por el nuevo aeropuerto

en nada a la población; seguro hay gente que en su vida se ha subido a un avión. El dinero público hace falta para muchos aspectos como salud y educación", dijo Silvia Gon-

zález, de 59 años, quien votó en una mesa instalada afuera de una estación del Metro. Sin embargo, reconoció que "De Santa Lucía no he visto mucho". "Para mí el mejor pro-

yecto es el de Texcoco porque ingenieros y gente especializada ha planeado la construcción", dijo, por su parte, Rosa Sandoval, comerciante de 61 años. Ayer mismo, estudian-

Voces

"Cuesta 100 mil millones de pesos terminar el proyecto y tener uno de los mejores aeropuertos del mundo, y cuesta 100 mil millones de pesos cancelar el proyecto y no tener nada, además de tener que pagar la deuda"
José Ángel Gurria Treviño, secretario general de la OCDE

"No es consulta, porque no es legal, no es representativa y no genera certidumbre ni confianza"
René Juárez Cisneros, diputado federal (PRI)

"No hay dados cargados hasta ningún lado"
Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado federal (Morena)

"Al pueblo no lo podemos engañar. Y no podemos salir con una consulta que no tiene un marco legal"
Ricardo Gallardo, diputado federal (PRD)

Fuente: Investigación propia

Diario de Yucatán

gritaban consignas contra la obra como "aeropuerto de la muerte" y "yo prefiero el lago".

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6 Y SECCIÓN LOCAL



Último adiós. Cientos de habitantes de Temozón participaron ayer en el sepelio de una pareja de octogenarios brutalmente asesinados el martes. En la imagen, Jacinta Cahum Caamal, hija de la pareja, es consolada por su vástago ➔ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL

SEGURIDAD

Trump planea mandar militares a la frontera

Sigue el envío de explosivos: ahora a Biden y DeNiro

El presidente Donald Trump planea ordenar el despliegue de 800 tropas en la frontera sur de Estados Unidos, a fin de apoyar a las autoridades migratorias civiles para contener a los miembros de la caravana de inmigrantes hondureños.

Funcionarios estadounidenses citados por la cadena CNN señalaron que aún están puliéndose los últimos detalles del plan, incluido el sitio específico del desplie-

gue y sus funciones. Tampoco está claro si serán tropas en activo o elementos de la Guardia Nacional.

Trump instó ayer a los integrantes de la caravana a que se "den la vuelta y regresen a su país", ya que no va a permitir la entrada de gente ilegalmente.

Por otra parte, la policía interceptó paquetes sospechosos dirigidos al actor Robert DeNiro y al exvicepresidente Joe Biden. Fuentes policiales dijeron que eran explosivos rudimentarios, parecidos a los enviados al expresidente Barack Obama, a Hillary Clinton y a CNN.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 2

IMAGEN



Delicias de temporada

Las Clarisas Capuchinas preparan pan de muerto y otras delicias para esta temporada, con antigua receta que trajeron del centro de la República.

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"La operación simultánea (del Benito Juárez y Santa Lucía) es imposible, no es algo viable" [6]

Gerardo Ruiz Esparza, titular de la SCT

NACIONAL

Ataques al alza

Los datos oficiales del Sistema Nacional de Seguridad Pública señalan que los ataques con armas de fuego en México se incrementaron en los últimos tres años. [5]

LOCAL

Buenas expectativas

Los restauranteros que participarán en la Feria de Xmatkuil 2018 esperan una derrama superior a 15 millones de pesos. Las dos secciones de alimentos en el recinto ya están ocupadas.

LA SUBASTA DE **Diario de Yucatán** 2018

CUARENTA **40** DÍAS BONOS

DEPORTES

Por la distinción

Karem Achach es la favorita para quedarse con el Mérito Deportivo Yucateco.

TIPO DE CAMBIO

Pesos por divisa - Compra / Venta
DÓLAR \$18.90 \$19.75
INTERBANCARIO
EURO \$22.14 \$22.18